

### Un "Jour du Commonwealth" est décrété officiellement

Pour la première fois dans l'histoire, les 36 nations du Commonwealth consacreront le deuxième lundi de mars 77 "Jour du Commonwealth". Bien que le Jour de Victoria, en mai, soit souvent considéré comme la Journée du Commonwealth, cette année c'est le 14 mars que les quelque 90 millions d'habitants de ces nations célébreront officiellement cette fête.

Un porte-parole de la Société royale du Commonwealth a expliqué que cette date avait été choisie parce que, ce jour-là, les jeunes sont en classe; ainsi ils pourront élargir leurs connaissances des territoires et des cultures des pays du Commonwealth. Donc, les mois de janvier et de février ne pouvaient être retenus car les élèves australiens et néo-zélandais sont alors en vacances. De même, on ne pouvait choisir les mois de juillet et d'août parce que c'est alors le même cas pour les élèves de l'hémisphère nord.

Les fêtes religieuses – Noël, Pâques, la Toussaint, le Ramadan etc – occupent beaucoup d'autres journées de l'année. Si l'on tient compte également du Jour du Travail, de l'Action de grâces, de la Fête de la reine et des fêtes nationales, il n'était pas facile de trouver une journée où les enfants de tous les pays du Commonwealth (depuis les îles Tonga à Trinité et de Sri Lanka à la Nouvelle-Zélande), sont en classe en même temps.

Les chefs de gouvernement du Commonwealth ont finalement décidé, en 1975, que le 14 mars était le meilleur jour pour célébrer cette fête et qu'elle serait inaugurée en 1977.

#### Affiche spéciale

A l'occasion de ces célébrations, le Canada a fourni une affiche de 12 po sur 6 po (30 cm sur 37,5 cm) qui représente les drapeaux des 36 pays groupés sous de petits parapluies, dépeignant le monde que nous nous partageons. Cette affiche a été conçue par Peggy Steele Kitcher, d'Ottawa.

Le prince Charles a déclaré que les membres du Commonwealth se réunissent dans le but de réaliser une coopération, et non de vivre un affrontement. Lorsque le besoin se fait sentir, des comités sont créés et, quand ils ne sont plus nécessaires, ils



External Affairs Canada Affaires extérieures Canada

sont alors dissous ou laissés inactifs, comme un parapluie.

Plus de 36 000 affiches ont été distribuées à travers le monde. Au Canada, toutes les écoles publiques, régionales et secondaires en recevront également, de même qu'une lettre décrivant un montage audio-visuel intitulé "Un monde d'affinités et de diversités", que les bibliothèques et commissions scolaires pourront se procurer auprès des centres d'audio-visuel et des ministères provinciaux de l'Éducation.

Le montage a été réalisé en collaboration avec le Secrétariat du Commonwealth, à Londres, et le ministère des Affaires extérieures à Ottawa. Il s'agit d'un charmant assemblage de photographies et de dessins animés, avec bande sonore.

*Le Canada et le Commonwealth*, une publication des Affaires extérieures, répond à plusieurs questions et fournit un aperçu de nombreux programmes peu connus qui sont accessibles aux habitants des 36 pays membres. Ceux qui désirent en savoir davantage peuvent consulter la page documentaire n° 95, intitulée *Le Commonwealth*, qui se trouve également dans le dossier d'information. De nombreuses missions du Canada dans les pays du Commonwealth ont reçu en quantité suffisante, en français et en anglais, ce dossier détaillé qui renferme des renseignements sur le montage audio-visuel en 35 mm avec bande sonore, la page documentaire et la brochure; elles

peuvent donc le prêter sans frais aux groupes ou maisons d'enseignement, et répondre ainsi à leurs besoins. Les hauts-commissariats des pays du Commonwealth établis à Ottawa recevront également ce dossier pour leur propre utilisation.

Les personnes qui désirent recevoir une affiche doivent en faire la demande au Dossier Commonwealth, Direction des relations publiques, ministère des Affaires extérieures, Ottawa (Ontario) K1A 0G2.

Des services religieux spéciaux auront lieu le dimanche 13 mars dans diverses communautés à travers le monde. Le lendemain, Jour du Commonwealth, les écoles et les associations philanthropiques inviteront des conférenciers et présenteront des films spéciaux tandis que les Canadiens dîneront en famille.

### Timbre du jubilé d'argent de la reine Elisabeth II

Le ministère des Postes a voulu s'unir aux autres membres du Commonwealth pour célébrer le 25<sup>e</sup> anniversaire de l'accession au Trône de la reine Elisabeth II, en émettant un nouveau timbre consacré à Sa Majesté.

Le timbre de 25 ¢., qui fut lancé le 4 février, est le premier à reproduire un portrait entièrement en couleur de la reine; il a été exécuté d'après une photographie prise par le britannique Peter Grugeon. Le chiffre "25" en papier argent qui accompagne le portrait en buste, disposé sur un fond bleu royal, revêt une double signification: la valeur du timbre et le 25<sup>e</sup> anniversaire.

La reine Elisabeth II

La reine Elisabeth II est née à Londres

